

DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1825.

San Martin obispo y confesor.

Sale el sol á las 7 y se pone á las 5.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ITALIA.

Nápoles 24 de setiembre.

Para dar el Rey á su marina militar un testimonio lisonjero de su benevolencia, y hallándose en la rada de nuestro puerto el navío *Vesubio*, donde S. M. habia venido desde Liorna á su vuelta de Milan, pasó ayer á su bordo, acompañado de la Reina é Infantes. En el momento en que SS. MM. se dirigian á él, hizo este y la fragata *Amalia* el saludo Real. El capitan del navío consiguió el permiso de ofrecer á sus augustos Huéspedes un almuerzo. El Rey se acordó en este instante que faltaba allí un convidado, é hizo llamar al anciano almirante Danner. Este fiel servidor de los Borbones suplicó á S. M. que se dignase aceptar por excusa los 101 años que tenia, y admitir un canastillo hermoso de cristal que le envió lleno de flores y frutas esquisitas.

La Familia Real pasó del *Vesubio* á la corbeta *Galatea*, escoltada por el bergantin *Aguila*, y desembarcó en Portici, donde se les sirvió la comida, y SS. MM. entraron al anochecer en la capital.

El *Vesubio* se ha hecho esta mañana á la vela para Argel con un cierto número de guardias marinas que van para completar su instruccion.

Roma 28 de setiembre.

El Cardenal de la Somaglia, decano del sacro colegio, y presidente de la comision especial para la reedificacion de la basílica de S. Pablo, acaba de dirigir una circular á todos los Embajadores y agentes diplomáticos que residen cerca de la Santa Sede, haciéndoles saber que el soberano Pontífice recibirá con el mayor reconocimiento todas las ofertas y planes que se le presenten de parte de los fieles de todas las naciones; previniendo que S. S. no consentirá ninguna innovacion en las formas arquitectónicas de la nueva iglesia, sino las que juzgue convenientes y apruebe la academia de S. Lucas, por quien han de ser reconocidos todos los planes.

INGLATERRA.

Lóndres 9 de octubre.

Nuestro periódico *The Courier* trae algunas reflexiones sobre el artículo del corresponsal de Nuremberg del 22 de setiembre, donde habló de las notas pasadas por el Gobierno turco al Encargado de Negocios de Inglaterra sobre los socorros que los ingleses daban á los griegos, á pesar de que el Gobierno guarda neutralidad.

Concebimos fácilmente que el Divan se halla envuelto en una paradoja política, que estadistas muy experimentados no hubieran podido explicar de un modo satisfactorio. Nuestra posicion es el resultado de nuestras instituciones.

Nuestro gobierno no puede obrar sino segun las leyes, que son lentas, ambiguas é imperfectas; y cuando se desea algo con ahinco, no puede toda la prudencia humana escogitar una ley que no sepa eludir la sutiliza del hombre. Parece que estos raciocinios son demasiado elevados para que se comprendan en Constantinoplá; y no nos admiramos de ha-

3

ber sabido por un conducto, mas seguro que el del
corresponsal de Nuremberg, que el Sultan haya he-
cho espresar su sorpresa y su desagrado por medio
del reis-effendi. Estamos convencidos sin embargo de
la inexactitud de esta noticia en cuanto representa
á Mr. Turner, nuestro Encargado de Negocios, to-
mando un tono superior, y recordando á la Puerta
que debia mas de una vez su existencia á la Ingla-
terra. El objeto de nuestra diplomacia en Constan-
tinopla ha sido la conciliacion. Cuando oimos tan-
tas declamaciones contra los bárbaros, nombre que
se da á los turcos y á su Gobierno, estamos obli-
gados á convenir en que á lo menos han cumplido
á la letra todos los pactos contenidos en los trata-
dos hechos entre ellos y la Inglaterra: nosotros pues
no tenemos de que quejarnos de su Gobierno. Nues-
tros comerciantes, que viven en la capital ó en los
paises donde dominan los turcos, de ningun modo
son molestados: aun en el momento en que este Go-
bierno observa, si no á la Inglaterra, á lo menos á
ingleses, proporcionar socorros de armas, hombres y
dinero á vasallos rebeldes. Acaso se dirá que el te-
mor y no el honor es la causa de esta buena fe; pero
esta seria una asercion gratuita, de que no podrian
valerse con justicia para quitar la fuerza á los he-
chos que acabamos de indicar.

FRANCIA.

Paris 18 de octubre.

El 2 de octubre llegaron á Cassel el Duque y la
Duquesa de Cambridge de vuelta de Rumpenheim pa-
ra el Hannover.

= El conde d'Alopeus, embajador de Rusia cerca
de la corte de Berlin, se halla en esta desde 1.º de
este mes de vuelta de su viage á Petersburgo.

= Una escuadra rusa compuesta de un navío de línea y de tres fragatas salió el 23 de setiembre de la rada de Copenhague con dirección al Sur.

= A últimos del propio mes naufragó sobre la isla de Ruggen un buque noruego, procedente de Liorna para San Petersburgo. Este buque conducía á su bordo pinturas y otros objetos artísticos para S. M. el Emperador de Rusia, fruto de los trabajos de los jóvenes artistas rusos pensionados en Italia por el Emperador.

= Se ha restablecido la navegacion del canal de Mons á Condé sobre el territorio de la Bélgica; y desde el 16 de este mes lo estará tambien en Francia sobre el Escalda, el Sensee, el Scarpe y el Dandre. Se multiplicarán las obras hidráulicas cuanto sean posible, de manera que el comercio podrá reparar la interrupcion que han experimentado sus relaciones.

= Se han revolucionado Jerusalem y Belen, á consecuencia de las escorbitantes escacciones que el gobernador de Jerusalem ha continuado haciendo en nombre del bajá de Damasco á todos los habitantes y á los conventos de los diferentes ritos. Los bethlemitas se habian compuesto con este gobernador en la cantidad de 30 bolsas (1620 rs.), y por rehenes de este pago le entregaron tres personas. Pero habiendo sabido que estaban espuestos á sufrir otras estorsiones, y que se enviaba contra ellos la guarnicion de Jerusalem, intentaron una emboscada que les salió bien. Al punto que las tropas estuvieron fuera de la ciudad, se entraron ellos, y cerraron las puertas, y de acuerdo con los habitantes dieron la ley al gobernador, dejandole sin embargo la facultad de continuar sus funciones con la gente que le quedaba. ó de marcharse con su bajá. Al mismo tiempo otros bethlemitas reforzados por algunos árabes y otros del

5

pais, cayeron sobre las tropas, las cuales, no habiendo podido entrar en Jerusalem, fueron completamente dispersadas: por esta causa se halla en el dia la Tierra Santa espuesta á nuevos males.

= El *New Times* da últimamente una ligera noticia de la casa que poseen los jesuitas en Inglaterra. Dice este periódico que los jesuitas que se habian retirado á Lieja, viéndose forzados á abandonar esta ciudad donde les fueron confiscados sus bienes, se refugiaron á Inglaterra á principios de la revolucion. El padre de Mr. Weld, propietario actual del castillo de Lulworth, les dió una casa con cien acres de tierra en Stonyhurst, y despues han aumentado esta propiedad con nuevas adquisiciones, y han fundado un colegio donde hay profesores y misioneros; los primeros para dirigir los estudios, y los segundos para visitar á los católicos de las cercanías, á quienes administran el pasto espiritual. Los alumnos del colegio son en número de 200, principalmente ingleses é irlandeses; pero los hay de todos paises, entre otros un armenio, cuyos alimentos paga el bajá de Egipto.

El valor de esta posesion se gradúa en 400 libras esterlinas (1900216 duros), contando la finca donada por Mr. Weel para la fundacion, las tierras adquiridas sucesivamente y las mejoras hechas en los edificios. Ultimamente se ha abierto una suscripcion para edificar una iglesia. Desde que los jesuitas tomaron posesion de Stonyhurst 25 años há, se advierte un cambio notable en los habitantes de las inmediaciones, habiéndose aumentado desde esta época el número de católicos. El colegio de Stonyhurst no es el único que tienen los jesuitas en el imperio británico. Tambien tienen otro en Ilanda cerca de Dublin, en un sitio llamado Clangowés Wood, diócesis de Kildare, sobre el cual se habló mucho en el interroga-

torio que hubo el año pasado ante la comision de las dos Cámaras, y puede verse por las contestaciones de Mr. Doyle, obispo de Kildare, del duque de Leinster y de otros varios católicos interrogados, cuán estimados eran los jesuitas irlandeses en aquel pais, y los grandes servicios que harian instruyendo á los habitantes de aquel reino.

= Ha ocurrido un ejemplo reciente del furor de los zelos que manifiesta una crueldad refinada.

La dama L.... vivia muchos años há en compañía del relojero W...., de quien tenia algunos hijos; y advirtiéndole que este la despreciaba, sospechó que amaba á otra, y buscó los medios de conocer su rival. Sabe que la dama B... es el objeto del cariño del relojero, y rabiosa de zelos solo piensa en vengarse. Ayer mañana fue á casa de la dama B...., que se hallaba aun en la cama, y pensando que su criada era la que entraba, se halló con dicha muger L.... Entonces saltó de la cama, y echándose un manto sobre los hombros se disponia para hacerla salir; pero al punto la acometió su rival, y quitándole el manto, le arrojó sobre su cara ácido sulfúrico concentrado, que llevaba en una botella; y no creyendo haberse vengado bastante, tomó el ácido en sus manos, que á prevencion llevaba con guantes, y frotó muchas veces el pecho de la víctima, á cuyos gritos acudió la vecindad y un comisario de policía, quien llevó la agresora á la prefectura. La otra ha quedado horriblemente desfigurada, y en gran peligro. Ambas estaban separadas de sus maridos.

= Un tal Jamois, de oficio tejedor, residente en un pueblo de las cercanías de Versalles, habia hecho que lo tuviesen por hechicero. Los que habian sido robados iban á consultarle para descubrir los ladrones: los jóvenes que temian les cupiese la suerte de

soldados le pedian medios para sacar número alto: otros, á quienes les habia cabido la suerte de conscriptos, acudian á sus sortilegios para evadirse; pero nadie conseguia lo que deseaba sino á fuerza de dinero, y ningun ensalmo podia surtir su efecto si antes no se pagaba. Este hombre fue llevado al tribunal correccional de Versailles, donde fue condenado á dos años de prision y 100 francos de multa, como estafador por promesas quiméricas.

= Mr. Pedro Salmon, viñador de Ormes, cerca de Orleans, cogió el día 8 de este mes cerezas de segunda cosecha; fenómeno que puede atribuirse al calor del otoño y al vigor de la savia en agosto puesta en accion por las lluvias que acudieron á fin del estío. Estas cerezas eran hermosas, y perfectamente maduras. El árbol habia dado flor, como los otros en abril, y la segunda apareció el 12 de agosto.

(G. de M.)

Palma 10 de noviembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 10 PARA EL 11:

El Escmo. Sr. Capitan general de este Ejército y Reino ha recibido la Real orden siguiente. = Ministerio de la Guerra. = Escmo. Sr. = Al Sr. Secretario del despacho de Gracia y Justicia digo hoy lo siguiente = El Rey N. Sr. en vista de un escrito que dirigió á este Ministerio de mi cargo el Capitan general de Castilla la Vieja en 15 de mayo último, manifestando que algunos Ayuntamientos no hacen por su conducto las representaciones que versan sobre voluntarios Realistas, desconociendo de tal modo su autoridad, que se oponen al cumplimiento de las órdenes que sobre los mismos comunicas; ha resuelto que estando declarado que los Capitanes generales son los Inspectores de los cuerpos y tercios de Voluntarios del distrito de su mando, todos los Ayuntamientos

se dirijan en materia de Realistas por conducto de los Capitanes generales de las respectivas provincias á que pertenezcan, y que observen el mas exacto cumplimiento respecto de las órdenes que acerca de los mismos les sean comunicadas por dicha autoridad militar.=De Real orden lo traslado á V. E. para su conocimiento.=Dios guarde á V. E. muchos años.
Madrid 22 de octubre de 1825.=Zambrano.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

Funcion de Iglesia.

Continúan las cuarenta horas en la iglesia de la Real Casa de S. Cayetano dedicadas á S. Andres Avellino. Se cantará la misa mayor con música y sermón que predicará el Dr. D. Francisco Ferrer presbítero y vicario de la Vileta. Se reservará el Santísimo á las 6 de la tarde, y mañana se descubrirá á las seis.

Aviso. El 12 del corriente á las 5 de la tarde saldrá balija para Barcelona.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el dia 9 del corriente.
De Portvendres el laud S. Telmo del patron Bartolomé Castell con trigo.=De idem el id. Cármen del patron Juan Moner con id.

Despachadas.

Para Arenys el laud S. Antonio del patron José Lola con algarrobas.=Para idem el id. Cármen del patron Gabriel Ferran con id.=Para Rosas el javeque Cármen del patron Guillermo Pujol en lastre.

Entrada dia 10.

De Barcelona el javeque S. Antonio del patron Pascual Serrano en lastre, 6 pasajeros y balija.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.